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X LEGISLATURA – 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 
Relatório da Audiência concedida à APTUR 

Aos vinte e cinco dias do mês de Março de dois mil e oito, reuniu, pelas 18hOO, a Subcomissão de 
Turismo (SCT), sob a Presidência do Sr. Deputado Mendes Bota (PSD), tendo como ponto único da 
Ordem do Dia a Audiência à APTUR – Associação Portuguesa de Turismologia. A reunião contou 
com a presença dos Senhores Deputados constantes da respectiva folha de registo. 
 
O Sr. Presidente deu as boas vindas à Delegação da APTUR, em particular o seu Presidente, Prof. 
Fernando Dias. 
 
O Prof. Fernando Dias fez uma exposição sobre a APTUR, de acordo com a documentação 
entregue aos Srs. Deputados1, com o objectivo de dar a conhecer a APTUR, o conceito de 
turismologia e as actividades da Associação, em particular o Art&Tur e o Barómetro Nacional de 
Expectativas e Percepções do Turismo (EXPERT). 
 
Tendo terminado a exposição, o Sr. Presidente passou a palavra aos Grupos Parlamentares. 
 
A Sra. Deputada Hortense Martins (PS) cumprimentou os elementos presentes da Direcção da 
APTUR e saudou a importância da actividade da Associação e pela divulgação das iniciativas, 
exprimindo os votos que contribuam para o desenvolvimento do sector. Questionou sobre o 
número de associados e a iniciativa Art&Tur. 
 
O Sr. Deputado José Soeiro (PCP) cumprimentou a delegação da APTUR e questionou sobre há 
quanto tempo desenvolvem a actividade, o número de empresários bem como de autarquias 
envolvidas e como é que definem a amostra nas diferentes áreas do sector. Indagou ainda sobre a 
percepção do sector tendo em conta os resultados obtidos do EXPERT. Finalmente, questionou 
sobre a eventual existência de contactos com a Associação Nacional de Municípios Portugueses 
(ANMP) e as Regiões de Turismo. 
 
A Sra. Deputada Teresa Venda (PS) agradeceu a exposição feita, considerando importante o 
envolvimento de diversas autarquias no EXPERT. Nesse sentido, questionou sobre qual o 
instrumento para avaliar as respostas obtidas. Indagou, ainda, se a APTUR já reuniu com o 
Ministério da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (MCTES) no âmbito da divulgação da 
turismologia. Questionou sobre se a concentração da APTUR no Norte não será impeditivo de uma 
maior abrangência da Associação. 
 
A Sra. Deputada Fátima Pimenta (PS) saudou os elementos da APTUR, louvando a existência da 
Associação e, em particular, das actividades por esta desenvolvida. 
 
O Sr. Presidente questionou sobre a distribuição geográfica regional da APTUR, bem como sobre a 
falta de envolvimento de autarquias que estão muito envolvidas no turismo, considerando ser 
importante envolvê-las. Louvou, ainda, as iniciativas apresentadas (EXPERT e Art&Tur). 
 

                                                           
1
 A documentação entregue consta do arquivo dos serviços de apoio à Subcomissão e pode ser consultada no site 

internet da mesma. 
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O Sr. Deputado David Martins (PS) usou de seguida da palavra, questionando a APTUR sobre se o 
Art&Tur será periódico, e se consideraram a possibilidade de uma candidatura ao Programa de 
Intervenção do Turismo (PIT). 
 
O Prof. Fernando Dias respondeu às questões colocadas, dando conta que a APTUR existe desde 
Abril de 2007 e conta, actualmente, com 30 associados. Informou sobre o modo de promoção do 
Art&Tur, dando conta da não elegibilidade para efeitos de candidatura ao PIT. Referiu, ainda, já ter 
contactado diversas vezes com a ANMP e Regiões de Turismo, mas com pouco sucesso. Quanto a 
reuniões com o MCTES, considerou que a APTUR tem, ainda, pouca solidez para reuniões de alto 
nível. Em termos de percepção dos clientes, recordou que os resultados existentes resultam das 
percepções dos empresários e não dos clientes finais, os turistas. Quanto ao Art&Tur, deu conta 
da intenção em torná-lo periódico. Apresentou, ainda, os resultados do EXPERT – 2ª vaga. 
 
O Sr. Presidente agradeceu a exposição efectuada pelo Presidente da APTUR, bem como pelos 
esclarecimentos efectuados, assegurando o empenho da SCT e, eventualmente, dos diferentes GP, 
no acompanhamento do sector. 
 
A reunião foi dada por encerrada pelas 20h00, dela se tendo lavrada a presente acta, a qual, 
depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 
 

Palácio de São Bento, 25 de Março de 2008. 
 

 
 

O PRESIDENTE DA SUBCOMISSÃO EM EXERCÍCIO 

 

(Hugo Velosa) 

 

 

 

 

 

 

 

Nota: Aprovado na reunião de 23 de Abril de 2008. 


